
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Faulbach am Dienstag, 

27.11.2007 im Lehrerzimmer der Verbandsschule 
Faulbach 

 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr Walter Weiner   

 
 2. Vorsitzender 
 Herr Ludwig Aulbach   

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Herr Armin Hock   

 Frau Claudia Kappes   

 Herr Edgar Roth   

 
 Vertreter 
 Herr Erhard Schnellbach  Vertreter von Bgm. Glock 

 
 Schriftführer 
 Herr Gerhard Freund   

 
 Gast 
 Herr Konrektor Ludwig Haaf  Konrektor 

 
 
Entschuldigt: 
 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Frau Bernadette Bandemer   

 Herr Karl Heinz Glock  vertreten durch 2. Bgm. Schnellbach 

 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:55 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
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Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll vom 23.07.07 wurden nicht erhoben. 
 
 
TOP 1 BERICHT DES VORSITZENDEN 
  
 a) Erhalt der Hauptschulen 

 
Bei einer Versammlung der Bürgermeister am Vortag sei er darauf hinge-
wiesen worden, dass mit der demoskopischen Entwicklung und der Einfüh-
rung der R6 erhebliche Auswirkung auf die Hauptschulen zu verzeichnen 
sind. Die Bürgermeister wurden darauf hingewiesen, dass überörtliche Ver-
einbarungen zum Erhalt ihrer Hauptschulen getroffen werden müssen.  
 
b) Überörtliche Prüfung der Jahresrechnungen 
 
Der Bericht zur überörtlichen Prüfung der Jahresrechnungen für Schulver-
band für den Schulverband liegt vor und wird in der nächsten Sitzung be-
handelt.  
 
c) Überprüfung Gemeindeunfallversicherungsverband 
 
Bei einer Überprüfung durch den Gemeindeunfallversicherungsverband 
wurden einige Dinge moniert. Die Behebung ist bereits in Auftrag geben.  
 
d) Energieuntersuchung 
 
Über die eon wurde eine Energieuntersuchung der Baulichkeiten der Ver-
bandsschule durchgeführt. Das dabei enthaltene Energiekonzept werde er 
in der nächsten Sitzung vorlegen. Es sei jedoch bereits festzustellen, dass 
einige darin enthaltene Vorschläge, in Zusammenarbeit mit der Fa. Rünagel, 
bereits erledigt sind.  
 
f) Energiepass 
 
Der Verband sei gehalten im Rahmen des Energieeinsparungsgesetzes im 
nächsten Jahr einen Energieausweis erstellen zu lassen. Auch hierzu wurde 
bereits ein Angebot eingeholt. Dasselbe beläuft sich auf 5.000,00 €. 
 
g) Wassereintritt Hallendach 
 
Beim Hallendach über der Turnhalle war ein Wassereintritt zu verzeichnen. 
Der Schaden ist zwischenzeitlich behoben.  
 

  
TOP 2 SACHSTANDSBERICHT ÜBER DIE FÜHRUNG DES BADES ALS BE-

TRIEB GEWERBLICHER ART 
  
 Der Verbandsvorsitzende informierte darüber, dass über die Steuerberaterin 

Frau Wassermann die Umsatz- und Körperschaftssteuererklärung beim Fi-
nanzamt vorgelegt wurden. Heute habe sich telefonisch eine Betriebsprü-
fung durch das Finanzamt Aschaffenburg für den 06.12.07 angemeldet.  
Seitens Verbandsrat Schnellbach und auch Verbandsrätin Bgmin. Kappes 
wurde begrüßt, dass diese Angelegenheit nunmehr auf den Weg gebracht 
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wurde.  
 

  
TOP 3 NEUER ABLAUF DES SCHWIMMBADBETRIEBES 
  
 Bekanntgegeben wurden vom Vorsitzenden die neuen Öffnungszeiten des 

Schwimmbades.  
Gerade der Unfall vor einiger Zeit im Schwimmbad zeige auf, dass die Not-
wendigkeit einer Schwimmaufsicht bestehe. Die Verbandsführung habe sich 
zwischenzeitlich zu einer Kooperation mit der Energieversorgung Milten-
berg/Bürgstadt (EMB) entschlossen. Der dortige Schwimmmeister Herr 
Buchner sei künftighin zuständig für den technischen Bereich der Schul-
schwimmhalle in Faulbach. Die von ihm erbrachten Leistungen werden von 
EMB gegenüber dem Schulverband in Rechnung gestellt. Außerdem bietet 
Herr Buchner zu den mit dem früheren Schwimmmeister Herrn Awe verein-
barten Konditionen Kurse im Schwimmbad Faulbach an. Insgesamt sei fest-
zustellen, dass der Betrieb des Schwimmbades reduziert wurde und dies 
eine Ersparnis für den Verband mit sich bringt.  
 
Seitens des Zuhörers Herrn Schlenz Faulbach, wurde vorgetragen, dass 
das Schwimmbad nur noch einmal abends für den allgemeinen öffentlichen 
Besuch geöffnet sei.  
 
Eine weitere Zuhörerin brachte vor, dass z.B. beim Schwimmunterricht der 
1. Klasse nur eine Lehrerin für 29 Kinder als Aufsicht zur Verfügung stehe.  
 
Hierzu erklärte Konrektor Haaf, dass dies der behördlichen Vorgabe ent-
spreche. Im Bedarfsfall müsste sowohl der Hausmeister als auch die Schul-
sekretärin hinzugezogen werden. Es sei ihm jedoch kein Fall in der Vergan-
genheit bekannt, indem ein Lehrer Hilfe benötigte. Festzuhalten sei auch, 
dass bei Schwimmunterricht der Klassen 1 und 2 Eltern hinzugezogen wer-
den. Nicht jeder Lehrer oder jede Lehrerin könne Schwimmunterricht ertei-
len. Sie benötigen hierzu eine besondere Ausbildung.  
 
Verbandsvorsitzender Weiner gab weiterhin bekannt, dass das Schwimm-
bad im öffentlichen Betrieb von durchschnittlich 40 – 50 Besuchern täglich 
besucht werde. Seitens des früheren Schwimmmeisters Herrn Awe wurde 
hier gegenüber dem Gremium wesentlich höhere, überzogene Zahlen ge-
nannt.  
 
Auf Anfrage von Verbandsrat Roth erklärte er, dass das Frauenschwimmen 
entsprechend der Einigung in der letzen Verbandssitzung vorerst für 3 Mo-
nate angeboten werden soll.  
 
Eine weitere Anregung von Verbandsrat Roth, ein Notsignal in der 
Schwimmhalle zu installieren soll überprüft werden.  
 
Außerdem so die Anregung der Verbandsräte Schnellbach und Aulbach soll 
beim Schulamt darauf hingewiesen werden, dass nur eine Aufsichtsperson 
für den Schwimmunterricht als zu gering erachtet wird.  
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TOP 4 BERATUNG UND BESCHLUSSFASSUNG ÜBER DIE ERHEBUNG EINES 
BÜCHERGELDES 

  
 Der Verbandsvorsitzende führte aus, dass Land auf Land ab für das laufen-

de Schuljahr von den zuständigen Gremien Beschlüsse gefasst werden, 
dass kein Büchergeld mehr erhoben wird.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Der Schulverband Faulbach erhebt für das Schuljahr 2007/2008 kein Bü-
chergeld. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 6 6  0 

 
 

TOP 5 BERICHT DES REKTORS 
  
 Konrektor Haaf berichtete von einem schwierigen Start in das neue Schul-

jahr, nachdem er erst drei Tage vor dem Schuljahresbeginn von der Erkran-
kung von Herrn Kreiner informiert wurde. Es seien damals kurzfristige Um-
stellungen bei der Unterrichtsbesetzung notwendig geworden. Zwischenzeit-
lich könne ein geregelter Unterrichtsverlauf festgestellt werden. 
 
Im neuen Schuljahr besuchen 296 Schüler in 14 Klassen den Unterricht.  
Festzuhalten sei, dass vor 20 Jahren noch die doppelte Schülerzahl in 4-5 
Klassen mehr zu verzeichnen war. Die Klassenbesetzung reiche von der 
Mindestgröße von 15 Schülern bis zu 33 Schülern. Die einzelnen Klassen-
stärken wurden von ihm bekanntgegeben.  
Von den 296 Schülern besuchen 136 Schüler die Grundschule und 160 die 
Hauptschule. Auch in diesem Jahr werden wieder einige Wahlunterrichtsfä-
cher angeboten. Über die KKH wurde ein sehr aufschlussreicher Sehtest 
angeboten und wahrgenommen.  
 
Kurzfristig aufgetretene Irritationen in Bezug auf die Schulbushaltestelle in 
Breitenbrunn konnten zwischenzeitlich behoben werden. Die Haltestelle 
wurde auf die Nebenstraße an die Kirche verlegt.  
 
Konrektor Haaf regte an, dass im Obergeschoss stillgelegte Klassenzimmer 
nochmals auf seine zukünftige Verwendbarkeit hin zu untersuchen und auch 
den Werkraum in Untergeschoss nochmals zu überprüfen. Nach Hinweis 
einer Fachlehrerin sei hier eine Geruchsauffälligkeit zu verzeichnen. Gerade 
in Bezug auf die evtl. Notwendigkeit der Nutzung dieser beiden Schulräume 
im Jahr 2008/09 ergebe sich hier Handlungsbedarf.  
Wie bereits erwähnt, sind in diesem Schuljahr 14 Klassen zu verzeichnen. In 
Anbetracht der Unwägbarkeit der Übertritte in weiterführende Schulen könne 
heute noch keine Aussage darüber getroffen werden, ob im kommenden 
Schuljahr 13 oder 15 Klassen beschult werden.  
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Er gab außerdem einen Hinweis darauf, dass die Realschule in Wertheim 
Möglichkeiten für einen Schwimmunterricht suche. Es seien noch freie Ka-
pazitäten vorhanden, die bei einer Fremdnutzung für den Verband Geld 
bringen.  
 
Verbandsrat Roth regte an, diesbezüglich auch an die Schule Kreuzwert-
heim heranzutreten.  
 
Weiterhin gab Konrektor Haaf bekannt, dass die beiden Hauswirtschaftsleh-
rerinnen an ihn herangetreten sind und darauf hingewiesen haben, dass 
sich die Schulküche in einem schlechten Zustand befinde. Er rege an, vor 
der nächsten Schulverbandsversammlung eine Ortseinsicht vorzunehmen.   
 

  
TOP 6 SONSTIGES 
  
 Weihnachtsfeier 

 
Verbandsvorsitzender Weiner gab hierzu den Termin für die anstehende 
Weihnachtsfeier für Mittwoch, den 19.12.07 um 19.00 Uhr im Gasthaus 
Waldeck bekannt.  
 
Investitionsmittel vom Staat 
 
Außerdem informierte er darüber, dass das Architekturbüro Stirnweis und 
Partner ihn daraufhingewiesen habe, dass Mittel für Investitionen seitens 
des Staates freigegeben wurden. Er sei jedoch der Meinung, dass im Zu-
sammenhang mit dem Energiecheck die Schwachstellen des Gebäudes erst 
festgestellt werden sollen und dann entschieden wird, welche Bauteile sa-
niert werden. Er verwies hierzu auf eine Aussage von Schulrat Kolb, dass 
der Verband einzig und alleine bei einer Sanierung der Grund- und Teil-
hauptschule eintreten könne.  
 
Schule Altenbuch 
 
Die Anfrage einer Zuhörerin aus Altenbuch, zur weiteren Nutzung des 
Schulgebäudes in Altenbuch, beantwortete er dahingehend, dass nach dem 
jetzigen Stand im laufenden Schuljahr letztmals die Schule in Altenbuch ge-
nutzt werde. Er verwies auf die vom Konrektor vorgetragenen Schülerzahlen 
und die weitere Entwicklung. 
 

 
 
 
 
 
 
 
....................................... .................................. 
Walter Weiner Gerhard Freund 
1. Vorsitzende Schriftführer 
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